

# 2024年度 アジサイ園草花ハイク

2024.6.27 写真(石田)文(石井)

①行事名 「アジサイ園ハイク」

②ねらい

・初夏に咲く花を中心に観察し額田園地アジサイ園を目指してのハイキングを楽しむ

③実施日 2024年6月22日(土) 午前9時30分～16時15分

④場所(コース)

枚岡公園事務所～双子塚～額田園地～双子塚下～コブシの辻～枚岡公園事務所前

⑤参加者 一般参加者 18名 スタッフ 8名 枚岡公園事務所から1名

⑥観察会内容

9:30 はじめの会 ・会長挨拶・スタッフ紹介・本日の流れと留意事項

9:40 準備体操



(受付の様子)



(準備体操)

9:45 3グループに班編成し出発

- ・落ちていたネムノキの花を手に取り香りや花のつくり、ネムノキの持つ生き抜く工夫などを知る
- ・毎年同じ木にたくさんの球果をつけるヒマラヤスギ
- ・地面に落ちていた黄色いモクゲンジの雄花を観察
- ・セイヨウアジサイとガクアジサイ
- ・イヌビワとイヌビワコバチの共生関係について

10:30 中展望着

- ・餌の木となるエノキの話 ・ヤマモモの果実
- ・ハナイカダの果実が葉の中央にある訳
- ・クヌギとアベマキの葉の裏の違い



(エノキの樹皮)



(ハナイカダ雌木)



(裏が白いアベマキの葉)

- ・クララの名前の謂われ ・ネコハギの葉の感触

・アカメガシワの雄花の香り



(クララ)



(ネコハギ)



(アカメガシワ雄花)

11:34 タタラ山着

小休止をしながらドクダミの花をルーペで観察

途中に咲いている花を伝言ゲームのように後ろへ伝えてもらう



(オカトラノオ)



(クマノミズキ)



(ムラサキニガナ)

12:25 トンネル上 手前の広場で昼食

他の方は誰もいなく、ゆっくりと食事を楽しむ

参加者の方々は互いに打ち解け会話がはずんでいた

先週見られた3個の花がついたササユリは終わっていた

12:55 アジサイ園目指して出発

- ・イワガラミの花や葉の匂い
- ・ヤブニッケイの虫こぶ
- ・ハキダメギクの名づけ親



(高い木の上にイワガラミ) (ニッケイハミヤクトガリフシ) (牧野氏命名 ハキダメギク)

道が広くなったので色々と観察しながら歩く

- ・ヤマアジサイの色の多様さ
- ・ヤブヘビイチゴとヘビイチゴの違い
- ・草の中にカラスビシャクを発見

13:40 アジサイ園到着、トイレ休憩後プロムナードの一番上まで階段で登る

これが今日一番きつかったかもしれない  
歩きながら

- アジサイの色の变化や装飾花と両性花の話
- ハコネウツギの虫こぶ
- ヤマボウシの白い花



(美しく咲いていたアジサイ)



(参加者集合写真)



(幻のアジサイ シチダンカ)



(ウツギメタマフシ)



(ヤマボウシの白い総苞片)



(ヤマアジサイ)

14:45 アジサイ園より下山開始

前日までの雨で足元がぬかるんでいるため気をつけて下る  
生駒山のケーブルより帰る方3名をスタッフ1名が送っていった  
コマツナギやホタルブクロ、イワガラミが帰り道を彩ってくれた



(コマツナギ)



(ホタルブクロ)



(イワガラミ)

16:00 途中から少し雨が落ちては来ていたが、ネムノキ広場に全員無事に到着。  
その後参加者の感想を交換し合い解散とした。



### 【参加者のご感想】

- ①見事なアジサイ楽しかった。
- ②無事にアジサイ園まで行着き、良かった。楽しかった。
- ③すてきなアジサイたくさん見られて良かった。
- ④参加者同士仲良くさせて頂いて楽しかった。
- ⑤アジサイがとてもきれいだった。
- ⑥アジサイの満開を期待していたので少し残念だった。今度は一人で来ようと思います。
- ⑦何回かアジサイには来ているが花の咲いている時は初めてで、今日は花が見られて良かった。
- ⑧何と言ってもハキダメギクが印象的だったが、枚岡公園に来るには少々しんどかった。
- ⑨お世話になりました。生き生きとしたアジサイを見られて元氣貰いました。ネムノキの花の香りにとても癒されて今日はゆっくりお休みできそうです。
- ⑩去年も参加させて頂いて楽しかったので今年も参加したが、知らないことが十個位あり幾つになっても知らないことが分かる様になるというのは楽しいことで良かった。
- ⑪去年の参加も良かったが、今年のアジサイは何か大きくてきれいで良かった。
- ⑫この山にはよく来るが草花などに気をつけて歩くことが無く、本日の説明でこの様な所にこの様な草花があると分り良かった。
- ⑬私は東大阪が地元だが生駒山にこんな素敵なハイキングコースがあるなんて今日初めて知ったので、次回また参加させて頂きたいと思った。
- ⑭前は一人でアジサイ園を訪れたが本日の観察会で来ると前回と違い皆様と色々お話でき、アジサイも豪華で植物の説明も色々して貰った楽しい一日でした。